

EXPOSITION



Derniers jours aux Dominicains pour Plonk & Replonk

L'expo des très décalés Suisses Plonk et Replonk est encore en place aux Dominicains jusqu'au 17 septembre. Goûtez à leurs facettes maintenant ou il sera trop tard.

« C'est fou : tout le monde connaît ces fameuses cartes postales de Plonk & Replonk ! Je n'imaginais pas forcément qu'elles étaient si populaires », s'exclame Elisa Beardmore, en charge de la communication des Dominicains à Guebwiller, et qui avoue que son détournement préféré reste celui où des jeunes femmes se prélassent dans des baignoires pendant « une cure thermale de romans à l'eau de rose ». C'est là tout l'humour absurde qui caractérise le trio suisse de Plonk & Replonk (sans doute Rereplonk a-t-il voulu conserver l'anonymat).

La nuit est tombée ce matin

Les compères s'amusent à détourner de vieilles images un brin surannées et à en faire des farces, en y introduisant d'étranges éléments photoshopés, et surtout, en les signant de légendes drolatiques. « Achetez des choses : ça peut toujours servir », « Pas de sexe, pas de drogue, pas de rock n'roll, pas de gâteau après 19h », « Le monde du silence en concert », « La salle des pas perdus retrouvés »... On en passe et des meilleures, et on vous laisse imaginer les photographies qui vont avec. Jamais Plonk & Replonk n'avaient exposé des reproductions de leurs créations aussi gigantesques : la nef des Dominicains accueille des images de plusieurs mètres de hauteur. Impressionnant. De l'absurde en maousse ou du grand port'hawak.

Et les sourires démarrent dès l'entrée des Dominicains, où les Suisses rendent un vibrant hommage au Retable d'Issenheim, avec

"PLONK & REPLONK, C'EST UNE MANUFACTURE GÉNÉRALE DE GROTESQUERIE"

leur *Re-table...* dans les faits, une table posée sur une autre table. On est bien d'accord, ça fait une *re-table*. Dans la cour, des reproductions grand format de leurs cartes postales. Et dans le jardin, vous aurez droit à une installation sonore à fort accent suisse, autour d'une météorite de nains de jardin qui s'est écrasée dans les plates-bandes. À partir de là, les nains de jardin ne semblent plus vouloir lâcher le visiteur : ils sont partout. Même si vous n'en avez pas envie, il faudra passer par les toilettes, où l'expo continue. Les reproductions sont à vendre - les Suisses n'ont pas tout à fait perdu le nord ! Enfin, n'oubliez pas : le 17 septembre, visitez les Dominicains gratuitement à l'occasion des Journées du Patrimoine. ➤ M.O.

GUEBWILLER | LES DOMINICAINS

Jusqu'au Di.17

03 89 62 21 82 - 6€ (gratuit - 18 ans)

Du Ma. au Di. de 15h à 19h